



## ACTION SWISS SIERRA LEONE

Chemin de la Chavanne 18, CH - 1196 Gland

Tel: +41(0)223642793 – www.sslf.com – info@sierraleone.ch

## 2013 in Bildern..



### Die Elektrizität ist da !

Nach dem Freundschaftsbesuch des Präsidenten Ernest Bai Koroma und dank seines schnellen und wirkungsvollen Einschreitens ist nun endlich die Elektrizität bis zum Krankenhaus gekommen und hat das Magbenteh Community Hospital (MCH) aus der Nacht erlöst ! Dadurch werden die Aktivitäten aller Bereiche des Krankenhauses enorm erleichtert.

### Apotheke

Das Personal der Apotheke hat eine Ausbildung bekommen, um verschiedene Produkte an Ort und Stelle herzustellen und diese abzupacken (z.B. Salbe auf Tetracyclinbasis). Eine neue Krankenschwester für öffentliche Gesundheit leitet die Abteilung der Kinder und unterstützt die ambulant gepflegten Patienten.



**Einige bedeutungsvolle Zahlen.** Zum Beispiel haben wir im Mai, 1'943 Gesundheitsuntersuchungen durchgeführt, 330 Fälle von Malaria, davon 158 Kinder unter 5 Jahren, 207 Lungenentzündung Fälle, davon 85 Kleinkinder, 186 Typhus Fälle, davon 50 Kinder, es gab 23 Geburten, davon 5 Kaiserschnitte. Im Ganzen haben 533 Kinder unter 5 Jahren unentgeltliche Behandlungen bekommen (entsprechend dem Prinzip unseres Krankenhauses). Die Regenzeit verursacht regelmäßig eine immer größere Verschiedenartigkeit von Krankheiten.



### Prothesenprojekt

Gemeinschaftlich mit dem Masanga Leprosy Hospital, hat MCH ein Projekt gestartet, vom Alma College in Michigan USA finanziert. Dieses Projekt besteht aus der Beschaffung von Prothesen und der notwendigen Einübung mit diesen. Die 16 ersten der ausgewählten Patienten waren beinamputiert. In Sierra Leone gibt es immer noch zahlreiche Amputierte, die auf eine Prothese warten, um einer Arbeit nachgehen und einen Platz in der Gesellschaft einnehmen zu können.

Ein ähnliches Programm, finanziert von Arms Around Sierra Leone, wurde bereits vor 2 Jahren vom Physiotherapiedienst des MCH eingerichtet. Katia, eine Physiotherapeutin aus der Schweiz, hat während 6 Monaten diese Aktivitäten als Freiwillige fortgesetzt. Unter ihrer Verantwortung ist die Anzahl der Patienten von 35 auf 120 gestiegen.

### Das Laboratorium erweitert seine Untersuchungsmöglichkeiten

Nach 15 Monaten im MCH hat Aoife Nicholson seinen Wirkungsbereich an Benedict Kanu übergeben. Während ihres Aufenthaltes hat sie die Laborarbeit vollkommen neu organisiert. Dadurch besitzt das Laboratorium nun die Einrichtungen für 17 verschiedene Analysen : Cholesterin, Triglyceride, Kreatinin, Harnstoff, Harnsäure, ALP, ALT, AST, GGT, CK, Amylase, Pankreas-Amylase, Kalium, Glukose und Bilirubin. Diese Weiterentwicklung gestattet die Untersuchung des Gesundheitszustandes der Patienten mit mehr Effectivität.





### Sportecke

Jeder Freitag ist «Sporttag» im MCH ! Jede Woche wird ein Fussballspiel ausgetragen. Es spielen die Mannschaft der Angestellten des Krankenhauses und die der Amputierten, die am Programm der Prothesen teilnehmen. Dieses Fussballspiel gehört zum Programm der Rehabilitation, von denen die Teilnehmer auf Krücken spielten, die meisten dazu noch einbeinig ! Das erste Spiel ist unerwarteterweise von den Amputierten gewonnen worden... aber die Mannschaft der Pfleger hat vor, sich an die Krücken zu gewöhnen und demnächst das Ergebnis zu verändern.

### SSLDF zelebriert den «African Day of the Child 2013»

Bei dieser Gelegenheit ist ein großes Fest im Dorf der Poliokranken organisiert worden. Das Dorf liegt ganz in der Nähe von Magbenteh und ist ursprünglich finanziert von Addax & Oryx Foundation, durch Vermittlung von SSLDF. Die Bewohner dieses Dorfes erhielten Geschenke und ein Essen, in Zusammenarbeit mit der Gründung Israel Conteh. Das Poliodorf ist gegründet worden, um den an der Polio Erkrankten und deren Familien ein Dach und Ausbildungsstätten zu geben. Das Dorf kann sich jetzt durch einige bezahlte Arbeiten selbst finanzieren.



### Die Rückkehr von Dr Abel Alvarez

Dr. A. Alvarez hat seinen Dienst zur Zufriedenheit aller in der Gruppe des Pflegepersonals wieder aufgenommen. Ende 2012 hatte er Sierra Leone auf Grund einer schweren Krankheit und mehrere Monate der Rekonvaleszenz überstürzt verlassen müssen. Seine Hingabe und sein Einsatz sind ein großer Vorteil für das MCH. Auch seine Frau ist dort als Krankenschwester eingestellt.

### Patenschaft

Dieses Jahr ist die Patenschaft weiterhin ein grosser Erfolg. Somit laden wir alle ein, an diesem wunderbaren Programm sich zu beteiligen. Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an Anne Prisco ([anne.prisco@ssldf.com](mailto:anne.prisco@ssldf.com)). Vielen Danke im voraus.

### Neues Gebäude

Vor mehr als einem Jahr begannen die Bauarbeiten an einem ganz neuen Gebäude, um das alte für ambulante Behandlungen zu ersetzen (Out-patients Department). Dank der Hilfe zweier deutscher Volontäre, des MCH konnten diese Installationen innerhalb mehrerer Wochen bis in die letzte Einzelheit fertiggestellt werden. Das Projekt nähert sich dem Abschluss und wird Ende des Jahres einsatzbereit sein. Das ganze Projekt ist von der Addax & Oryx Foundation, (Sitz in Genf), finanziert worden.



*Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung während des vergangenen Jahres und senden Ihnen unsere besten Wünsche für Frieden, Zufriedenheit und ein gutes und glückliches neues Jahr 2014 !*